
岩内西小学校長 古 館 昭 仁

令和６(2024)年１月となりました。今年もどうぞよろしくお願いいたします。
元日に起きた石川県能登半島地震では、大地震、大津波、火災等で甚大な被害とな

り、多くの方が亡くなり、今も多くの方が避難生活を余儀なく続けており、被害に遭
われた方にお悔やみやお見舞いを申し上げます。岩内町でも、津波注意報が出され、地
震発生の約１時間後には到着するなど、日本海側で起こる地震と津波の大きさや速さの
恐ろしさに、改めて防災意識と実践力を高める必要があるとことを知らされました。
さて、先日、3学期の始業式を行いました。メジャーリーガーの大谷翔平選手から寄

贈された3つのグローブは、左手用１、右手(低学年)用１、右手(高学年)用１と、どの
子にもできるだけ合わせられるよう配慮された贈り物で、翔平選手の思いやりの心が見
えるという話をしました。始業式の後には、野球少年団で活躍している６年生の竹内君、
森君、矢野君にお披露目のキャッチボールをしてもらいました。ボールを受ける友達が
とりやすい位置にコントロールされた送球に全校児童から歓声が上がるほどでした。
最後に３学期も「西小あいことば」を意識して生活して

ほしいとお話をした後、教務主任の横山教諭から今月の重
点目標である「時（とき）は金なり、チャイム前」につい
て詳しくお話されたことを紹介します。要約すると概ね次
の７点について、分かりやすくお話してくれました。
① 休み時間の終わりに鳴るチャイムは「席に着くチャイム」ではなく「授業始まり
合図のチャイム」であること

② チャイムが鳴った時には自分の準備が完了して、すぐに日直の『はじめます』が
言える状態に全員がしておかなければならないこと

③ 準備ができていない場合は、先生の指示を聞き逃し、勉強が分からなくなること
④ さらに、先生や準備をしっかり終えていた人を待たせてしまうことにつながること
⑤ つまり、チャイムは「席に着いていて、授業を始められる状態」であること
⑥ ３学期は、トイレや遊びに行く前に次の授業準備をしてから、教室に戻る時間を
考えて行動してほしいこと

⑦「時は金なりチャイム前」・・時間はお金のように大切なものであること
全校児童はみんな真剣に話を聞いていました。始業式から10日ほど経ちましたが、

この「時は金なりチャイム前」を意識して、休み時間に入る前に次の準備を
してから、行動する姿が多く見られるようになりました。担任を
はじめ、全職員で子供たちができるようになったことを認め、褒
めていき、自信をもって行動できる３学期にしていきたいです。



 

 

 

 

 

 

 

       

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

スキー学習をがんばっています。 
 今年度のスキー学習が始まりました。低学年の中庭 

の学習では、どの子もテキパキと用具の準備を行い、 

多くの子が楽しそうな表情をうかべながら学習に取り 

組んでいました。スキー場では、岩内にあるスキー場 

で冬を楽しむことや、リフトの乗り方や様々な斜面を 

滑りスキーの操作になれたりすることについて学んで 

います。子どもたちにとって有意義な学習となるよう 

に指導を行っていきます。 

 

３年生以上の子どもたちを対象に、冬休み中に登校して学習への理解を深める冬休み学習

会、「冬休み確かめようＤＡＹ」を１２月２５日（月）と２６日（火）の２日間実施しました。 

この２日間を使って、今までわからないままだ 

ったり、曖昧に理解していた学習内容をしっかり 

と身に付ける良い機会となりました。この冬は、 

延べ７８名の児童が学習会に参加し、意欲的に学 

習に取り組んでいました。 

 

 

 

 １月２６日（金）に４年生～６年生を対象に携帯電話会社の 

方を講師に招き、「スマホ・ケータイ教室」を行いました。講師 

の方に小学生に起こりやすいインターネット上でのトラブル事 

例を紹介していただき、トラブルを回避するためのポイントや 

トラブルに巻き込まれてしまったときの対処法などを学びました。 

タブレット端末等の授業の様子の撮影についてのお願い  

今年度、体育の授業については、体育エキスパート教員が入って授業を進めています。そ

の中で動画を撮って、今後の授業改善に役立てたり、他校の教員等の関係者が参考したりす

ることがあります。撮影した動画は関係する教員で共有させていただくことになりますの

で、関係者以外が動画を見ることは一切ありません。動画撮影やその利用の仕方についてご

了承いただければと思います。よろしくお願いいたします。 

 

1月 24日（水）に全学年の子どもたちを対象に、標準学力検査 

(CRT)を行いました。現時点の学力を知るものでもあり、今後の学 

習について役立てるための大切な検査です。どの学年の子も真剣に 

最後まで取り組んでいました。結果は 3月頃に返ってきますので、 

検査結果を参考にして、今後の授業改善に役立てていきます。 


